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                                                                 РОССИЯ  —  ПЕРУ 
 
 
 

 
 
Встреча деловых людей 

 
 

Материал посвящен форуму «Россия — Перу: торговля и инвестиции», про-
шедшему в Москве в феврале 2010 г. в рамках выставки «ПРОДЭКСПО — 2010». 
Мероприятие было приурочено к визиту в Москву торговой делегации во главе с 
заместителем министра внешней торговли и туризма Перу Эдуардо Феррейросом. 
В ходе форума рассматривались перспективы торгово-экономического сотрудни-
чества двух стран, а также состоялись бизнес-переговоры между российскими и 
перуанскими предпринимателями. 

Ключевые слова: Россия, Перу, торговля, инвестиции, перспективы со-
трудничества.  

 
 

11 февраля 2010 г. в рамках ежегодной выставки «ПРОДЭКСПО» в Мо-

скве состоялся форум «Россия — Перу: торговля и инвестиции». 

Мероприятие, прошедшее в форме делового завтрака, было организова-

но при участии посольства Республики Перу в Российской Федерации, 

Торгово-промышленной палаты РФ и Национального комитета содействия 

экономическому сотрудничеству со странами Латинской Америки (НК 

СЭСЛА). Гостей представляли заместитель министра внешней торговли и 

туризма Эдуардо Феррейрос,  посол в России Марта Толедо, директор по  

продвижению экспорта Агентства по развитию экспорта и туризма Хуан 

Карлос Мэтьюс и президент  национального объединения промышленни-

ков Педро Олаэчеа. Российскую сторону — руководитель Федерального 

агентства по рыболовству России, председатель российской части Меж-

правительственной смешанной Российско-перуанской комиссии по торго-

во-экономическому, научно-техническому сотрудничеству и рыболовству 

(МСРПК) Андрей Крайний, вице-президент Торгово-промышленной пала-

ты России Георгий Петров и директор департамента стран Америки Мини-

стерства экономического развития РФ Елена Данилова. 

Форум стал событием новым и интересным во всех отношениях. Но-

вым, поскольку ничего подобного до этого не проводилось, а интересным, 

потому что российским и перуанским предпринимателям действительно 

впервые представилась возможность познакомиться друг с другом и пооб-

щаться с глазу на глаз. Организаторами были созданы все условия для ве-

дения первичных переговоров, чем и воспользовались бизнесмены обеих 

стран после окончания официальной части. 

Наши страны имеют солидный опыт двустороннего сотрудничества. 

Тем не менее, за время, которое прошло с момента распада СССР, уровень 
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политических и торговых 

контактов заметно снизил-

ся. Если в лучшие годы — 

с начала 70-х и вплоть до 

окончания 80-х — товаро-

оборот достигал 1 млрд 

долл., то в 2009 г. он со-

ставил «всего» 207 млн 

долл. А в общем объеме 

внешнеторгового оборота 

России доля Перу в 2008 г. 

составляла всего 0,04% .  

Г-н Феррейрос в сво-

ем выступлении под-

черкнул: «Моя цель — 

презентация нашей стра-

ны как выгодного, надежного и перспективного торгово-экономического 

партнера России. Нашей общей задачей является «перезапуск» наших тор-

говых отношений, которые находятся на весьма низком уровне и абсолют-

но не соответствуют их потенциалу».  

Мировой экономический кризис, вызвавший спад активности в тор-

говых отношениях с США*, вынуждает перуанских производителей 

искать новые рынки сбыта своей продукции. В ходе презентации за-

меститель министра привел подробный и разносторонний материал о 

современном состоянии дел в перуанской экономике и ее экспортных 

возможностях. С грустью и некоторой иронией он признал, что по 

большому счету вся торговля между нашими странами на современном 

этапе сводится к импорту перуанского винограда и морепродуктов и 

экспорту российских удобрений и пшеницы, причем существует дис-

баланс, и он составляет 146 млн долл. в пользу России. Сделки по дру-

гим группам товаров, если и заключаются, то не вносят весомого вкла-

да в общую картину. Феррейрос отметил, что действительно значимым 

событием, задавшим новый вектор нашим отношениям, стала встреча 

президентов России и Перу в ходе саммита АТЭС в 2008 г. и принятое 

по ее итогам решение о возобновлении деятельности МСРПК. 

Уже сделаны первые практические шаги, последовавшие за этим решени-

ем. Так, была завершена работа комиссии Рыбсельхознадзора РФ, итогом 

которой стала аттестация 36 перуанских предприятий рыбной промышлен-

ности для экспорта их продукции в Россию. Планируется подписание со-

глашения о поощрении и защите капиталовложений для создания необходи- 

__________ 
*  США являются самым крупным торговым партнером Перу, на их долю прихо-

дится до 40% перуанского экспорта и 50% импорта. Товарооборот между этими стра-
нами в 2009 г. составил 8,5 млрд долл., что на 24 % меньше, чем в 2008 г., когда он 
превысил 11 млрд долл. Вторым по значимости для Перу является КНР с товарообо-
ротом в 7 млрд долл. 

 
Участники форума (слева направо): Андрей Крайний, 

Георгий Петров, Эдуардо Феррейрос, Педро Олаэчеа 
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мого инвестиционного климата в целом. Также ведутся переговоры о взаи-

модействии в таможенной сфере для улучшения обмена данными. В апреле 

планируется визит министра иностранных дел Перу Хосе Гарсиа Белаунде, а 

уже летом — как говорили в кулуарах форума — ожидается делегация, воз-

главляемая президентом Перу Аланом Гарсиа Пересом. В своем докладе 

Е.Данилова обратила внимание на то, что на данный момент действуют все-

го пять межправительственных документов в области экономического взаи-

модействия, при этом лишь два из них подписаны в постсоветский период, 

это: торговое соглашение от 17.02.1969 г.;  протокол об учреждении торго-

вого представительства от 17.02.1969 г.; соглашение о сотрудничестве в 

области рыболовства от 04.09.1971 г.; Договор о партнерских отношениях 

от 18.11.2006 г. и соглашение о сотрудничестве в области использования 

атомной энергии в мирных целях от 17.07.2006 г. 

В настоящее время ведутся переговоры по ряду проектов и направлений со-

трудничества. Наибольший интерес, с точки  зрения российских инве-

сторов, представляют рыбная отрасль, топливно-энергетическая сфера,   

горнодобывающая и нефтеперерабатывающая промышленность, телеком-

муникации, а также содействие в реализации перуанских проектов в облас-

ти пассажирских и грузовых авиаперевозок.  

В данный момент на государственном уровне идет активное осуще-

ствление нескольких амбициозных и масштабных проектов. По задумке 

перуанских руководителей в перспективе эта андская республика долж-

на превратиться в логистический узел, связывающий весь азиатско-

тихоокеанский регион. Для направления грузопотоков ведется подго-

товка к строительству транспортных магистралей через Анды в южной 

и северной части страны в направлении Бразилии, Эквадора и Колум-

бии. Планируется модернизировать уже имеющиеся и построить ряд 

новых портов на тихоокеанском побережье, а также внутри страны. Раз-

вивается сеть региональных аэропортов и железных дорог. 

В Перу ждут прихода иностранных инвестиций и поддерживают их 

на государственном уровне, создавая благоприятные законодательные 

условия. В частности, иностранным инвесторам предоставляются рав-

ные права с национальным бизнесом, льготные условия заключения 

концессионных соглашений и ряд других преимуществ. 

Во всех выступлениях на форуме прослеживались оптимизм и «заря-

женность» на развитие отношений. А.Крайний отметил, что возможно 

уже в этом году в порт Кальяо отправятся российские рыболовецкие су-

да, «нельзя же вечно прижиматься к собственной двухсотмильной зоне, 

тем более что в порту еще остались люди, говорящие на русском язы-

ке». Руководитель российской части межправительственной комиссии 

также заявил, что на ближайшие три года поставлена задача увеличить 

товарооборот между нашими странами до 600 млн долл. 

Важным подспорьем для восстановления и укрепления отношений 

может стать скорое возобновление воздушного сообщения между на-
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шими странами. Как отметили участники форума, уже сейчас идут ак-

тивные переговоры по этому вопросу. 

Руководство Перу придает большое значение восстановлению парт-

нерских отношений с Россией, заверила посол Марта Толедо. «Наше 

правительство, — сказала она, — приняло решение оказать повсемест-

ное содействие перуанским предпринимателям, чтобы они впервые 

приняли участие в такой важной и крупной российской выставке». Не-

обходимо отметить, что государственная поддержка подобного рода 

является нововведением в экспортной политике Перу. За прошлый год 

перуанские производители приняли участие более чем в сорока вы-

ставках по всему миру в поисках новых рынков сбыта. При этом инте-

ресным моментом является и то, что в десятку ведущих экспортных 

партнеров андской республики входят всего две страны латиноамери-

канского региона — Чили и Колумбия. Можно только догадываться о 

том, на каком месте находилась бы Россия в этом списке, если бы не 

20 лет «простоя». Наша страна провозгласила инновационный путь 

развития на ближайшие десятилетия. Возможно, одним из шагов на 

этом пути стал бы поиск новых партнеров и новых возможностей. За-

крывая форум, руководители делегаций сошлись во мнении, что две-

сти его участников могут стать первопроходцами в новой истории от-

ношений двух стран, за которыми последуют другие. 

 

А.ЧУРИКОВ 

(achurikov@list.ru) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

________ 
ОТ РЕДАКЦИИ. В № 3, 2010 г. в статье М.Л.Чумаковой «Политиче-

ский кризис в Гондурасе» на с. 6 на 14-ой строке снизу следует чи-
тать: «…в 2008 г. фиксировалось 58 убийств на 100 тыс. жителей». 

 


